

Y VIO DIOS QUE ERA BUENO*

En este estudio bíblico nos centraremos en el primer capítulo de la Biblia, la primera historia de creación. Como todos sabemos, existen dos historias originales independientes de la creación en el Génesis (y una tercera en el Salmo 104). La primera, Gen 1, 1-2, 4a, es generalmente llamada por los eruditos “historia de la creación sacerdotal” y la segunda, 2, 4b-25, “historia de la creación yahvista”. Esta última es más antigua y fue transmitida originalmente de modo oral como una historia mítica de cómo Dios creó la vida humana sobre la tierra. Es ésta una historia viva que contiene profundos sentimientos: soledad, gozo y erotismo, y continúa con una historia de ira, dolor, culpa, penitencia y desgracia en el capítulo 3. Lo que tenemos aquí frente a nosotros es ciertamente otro modo de una historia. Gen 1, 1-2, 4 nació en círculos sacerdotales y representa la doctrina de la antigua religión israelita (Gerhard von Rad: “Contiene la esencia del conocimiento sacerdotal en una forma más concentrada”). Cada cláusula es significativa y teológicamente importante, aunque la entidad quizá no ha sido escrita al mismo tiempo, sin embargo, la historia básica está formada y reformada y así la historia llegó a un estadio final de redacción sólo a lo largo de siglos (G. Von Rad: “Nada está aquí por causalidad, todo debe ser considerado cuidadosa, deliberada y precisamente”).

* Traducción del inglés de la Dra. Rosa M^a Herrera.